

El instituto de religiosas del Sagrado Corazón

Al terminar nuestro artículo de ayer decíamos que la educación que se da en los Colegios del Sagrado Corazón ha producido por doquiera admirables resultados.

Para aducir aquí los datos relativos a lo que pudieramos llamar acción mundial del Instituto, precisaríamos innumerables artículos, y fuera tarea más propia de un libro que no de un periódico.

Cabalmente, las circunstancias de nuestra vida nos han deparado la ocasión de observar directamente la obra de las religiosas del Sagrado Corazón en América y ahora aquí en Mallorca; optaremos pues por ofrecer a nuestros lectores esas observaciones directas como *echantillons*, por así decirlo, de lo que es la acción del benemérito instituto.

No está por demás observar antes, a fuer de sinceros, que al conocer por primera vez, directamente, un Colegio del Sagrado Corazón, nuestras preocupaciones eran más bien en contra que en favor del Instituto de la Bta. Barát. Llevados de ciertas lecturas ligeras nos habíamos persuadido de que su acción se limitaba a la esfera de lo que se llama el *gran mundo*, fomentando el orgullo de casta de sus discípulas, y comunicando a éstas, más bien que una educación honda y solidamente cristiana, un espíritu de superficialidad religiosa, consistente a lo más en cierto gusto a la *devoción mundana*, a manera de un sport distinguido.

Pronto estas preocupaciones injustas vinieron a tierra al conocer el Instituto, en Buenos Aires, cuyo Colegio de la calle Callao tuvimos ocasión de visitar a menudo.

Desde luego nos persuadimos de la falsedad del supuesto aristocratismo mundano del Instituto, pues, cabalmente empezamos a conocerlo con una visita a la escuela gratuita de niñas pobres, visita en la cual tuvimos el honor y el gusto de dirigir la palabra a aquellas educandas, las cuales encontraban allí el pan del espíritu y casi todas el pan del cuerpo gracias al amor evangélico, a los pobres y a los débiles, de las religiosas del Sagrado Corazón.

Más adelante y a medida que tuvimos que tomar parte en la vida católico-social de la Capital argentina nos persuadimos de que el Colegio del Sagrado Corazón era una verdadera fragua de amor divino en la cual se templaban los corazones de las señoras cristianas para ejercer toda clase de obras de caridad.

Jamás intervinimos en ninguna obra cristiano-social, para la cual, directa o indirectamente, no nos llegara la cooperación o el auxilio de alguna persona influenciada por el admirable Instituto, y podemos asegurar que si fuese posible suprimir en un día las personas educadas en aquel Colegio del Sagrado Corazón, suprimida quedaría la parte más activa de la vida religiosa de aquella gran urbe.

Las Hijas de la Madre Barát al crear el Colegio de la calle Callao en Buenos Aires, crearon el hogar principal de la acción religiosa de la mujer argentina en aquella Capital.

mismo de las clases obreras, que de las patronales.

La Acción Social Popular, «Volkverein Hispano-Americano» es una entidad genuinamente popular.

Cuantos anteañoche visitaron las oficinas de la Acción Social Popular quedaron admirados de su organización y se prometieron excelentes resultados en favor de las clases sociales que hoy luchan en encontrados antagonismos.

He aquí las notas distintivas de la A. S. P.:

1.ª Que es de carácter general: a) en sus fines; b) en sus medios; c) en su extensión territorial; y d) en la admisión de toda clase de socios.

2.ª Que es de organización estrictamente personal; no es, pues, una federación de asociaciones, ni una asociación con filiales, ni se extiende por medio de comisiones o juntas, ni pueden las asociaciones ser admitidas como tales, corporativamente. Es una sola asociación, con un solo domicilio social y la inscripción es puramente personal. Además, supuestos el Directorio, órgano supremo, y la Junta de Gobierno para el régimen inmediato, y la Oficina de Trabajo—centro común de doctrina, propaganda y organización social—toda la organización es individual, a saber, por medio de gerentes, agentes de confianza y simples socios.

Su idea fundamental.—Teniendo las masas mayor participación que nunca en todos los movimientos generales, es necesaria una institución: a) que ilustre y oriente a las clases populares acerca de todos los problemas sociales contemporáneos; b) que forme su conciencia social para cumplir los deberes que se siguen de aquella mayor participación en la vida social de los pueblos; y c) que, para conseguir lo uno y lo otro, cuente con una oficina de trabajo—centro común de doctrina, propaganda y organización social—que proporcione los medios de actuación y de adaptación, según los principios del orden social cristiano, pues el movimiento democrático universal, cuya existencia es innegable, será socialista o cristiano, según el celo que despleguemos los católicos. (León XIII).

Y para conseguirlo todo más fácilmente, y con sentido más práctico y popular, se defiende y actúa un programa positivo de reformas sociales en bien especialmente de los obreros y se proporciona el mayor número posible de servicios sociales y populares.

Escuela práctica de acción social.—La fundación de esta escuela obedece a la necesidad de despertar y cultivar el amor al trabajo social y la habilidad manipuladora entre los que sientan vocación de hacer algo práctico.

Los ejercicios son eminentemente prácticos: trato público y privado con obreros, visitas a los grandes centros fabriles, trabajos de estadística, estudios de observación de organismos, manejo de cajas y otras instituciones económicas, minuciosidades de imprenta, administración y redacción, ensayos de oratoria popular, funciones de dirección de obras y de gobierno de hombres, etc., etc.

De esta suerte, cada miembro de la escuela conocerá experimentalmente cuáles son sus aptitudes especiales, muchas veces ignoradas; irá venciendo prácticamente las dificultades pequeñas, adquirirá facilidad en el trabajo y se familiarizará en los ejercicios de acción indispensables en el terreno social.

Secretariado general de acción social.—Por medio de este secretariado, la oficina central de Trabajo de la A. S. P., promueve, impulsa y desarrolla las obras sociales, propone las orientaciones y medios conducentes al fomento de la acción social, indica las empresas de este orden que deben llevarse a la práctica, contesta a las consultas que recibe sobre materias sociales contemporáneas, etc. Para ello está dotada de un personal tan competente como práctico en esta clase de asuntos.

Secretariado general de relaciones sociales.—Gracias a este secretariado, la oficina central de la A. S. P. sirve de intermediario para el fomento de las relaciones sociales y mutuos servicios de los organismos de esta índole, presta su concurso a la fundación de centros de acción y secretarías sociales, procura la federación de asociaciones de acción social, católica, etc., etc. También este secretariado cuenta con personal escogido y laborioso.

Para el mejor desempeño de sus funciones, ambos secretariados, como parte que son de la oficina central de Trabajo, no dejan de aprovecharse de las luces y experiencias de los distinguidos miembros consultores de la expresada oficina y de las especiales relaciones y aptitudes de los representantes de la misma oficina que en Madrid y en las principales capitales del extranjero.

La A. S. P. tiene como órgano oficial la *Revista Social Hispano-Americana* en la que se publican artículos de orientación y formación social. Presentación de organismos y de obras sociales, ilustrando la materia con grabados, modelos, cuadros gráficos, etc., para estimular a la acción.—Correspondencias sociales de especialistas y profesionales extranjeros sobre movimientos y problemas contemporáneos para ilustrar y preparar el porvenir.—Sección de Revistas.—Secciones prácticas por medio de respuestas y soluciones.—Crónica del movimiento social español y extranjero.—Archivo social: parte documental.

Desarrollando el plan de organización se han hecho ya los nombramientos de miembros consultores de la Oficina central de Trabajo, que han recaído en personas eminentes por sus co-

nocimientos y experiencia adecuados a los fines de la institución.

También se está haciendo el nombramiento de gerentes, que representan a la A. S. P. en las principales poblaciones.

Catolicismo y sentido social

El Catolicismo hace más que preparar el fondo de las almas para el sentido social.

Bien diferente de las religiones antiguas, no se ha querido limitar a regular nuestras relaciones con Dios, porque así se hubiera evaporado bien pronto en un misticismo soñador.

Ha querido regular también nuestras relaciones con el prójimo y ser una *sociología*, al mismo tiempo que una *religión*.

Amar al prójimo es para él inseparable de amar a Dios.

Si uno no ama a su prójimo viéndolo, ¿Dios a quien no se ve cómo lo podrá amar? decía el apóstol San Juan. (I. Ep. IV-20).

Y no había dicho Jesucristo: El mandamiento más grande es el siguiente: Amarás al Señor tu Dios; pero el segundo precepto es semejante: Amarás a tu prójimo como a tí mismo.

Y San Juan añadirá: Si alguien dice: «Yo amo a Dios» y odia a su hermano, es un mentiroso. (I. Ep. IV-20).

Nadie se atreverá a negar que es la Iglesia de Jesucristo la que ha proclamado y realizado la gran ley de amor en medio de un mundo de injusticia y de odio.

Y no es el gran adversario de Jesucristo y de su Iglesia el que recientemente en Alemania, con una lealtad que sólo es comparable a su ciencia, estableció con pruebas en la mano que el nacimiento del Cristianismo había sido acompañado de una extraordinaria explosión de amor?

«La nueva lengua—dice M. Harnack—que apareció en los labios de los cristianos, fué una lengua de amor.... Así el Evangelio se convierte en un mensaje social. Su predicación que interesaba a lo más íntimo del hombre, arrancándolo del mundo y uniéndolo a su Dios, era también la predicación de la solidaridad y de la fraternidad.... Así lo vió claramente el gran Apóstol de los Gentiles; en las pequeñas comunidades en que cada uno llevaba la carga de su prójimo, él vió en espíritu una humanidad nueva, y en su epístola a los Efesios, así lo expresó con jubilosa alegría.... Una humanidad nueva acababa de surgir. El Apóstol la contemplaba como el cuerpo de Cristo en que cada uno se pone al servicio del otro sin abandonar su puesto. En los momentos de gran entusiasmo su mirada descansaba en la contemplación de esas pequeñas iglesias, comprendiendo de antemano, a pesar de sus flaquezas y miserias, su futuro desarrollo durante millares de siglos.» (1).

Y para apoyar sus afirmaciones Harnack recorre los documentos primitivos que conoce a fondo, y muestra que están llenos de preceptos, de obras y organizaciones para la limosna en general, la asistencia de los maestros, de los doctores y los funcionarios, de las viudas y de los huérfanos, de los enfermos, de los impedidos e inválidos, de los prisioneros y de los condenados a las minas; sobre los cuidados para la sepultura de los pobres y de los difuntos en general, para los esclavos, para las víctimas de las grandes calamidades; sobre la solicitud para procurar trabajo, y sobre el derecho al trabajo en las comunidades; en fin, sobre los socorros debidos a los extranjeros en viaje y a las comunidades pobres ó en peligro.

Así se realizaban las sublimes palabras de Jesucristo:

Un nuevo mandato os doy: que os améis los unos a los otros.... como yo mismo os he amado.

Más tarde, cuando la vida económica y política de los pueblos se haga más compleja y cuando este gran río de amor corra el peligro de no penetrar íntimamente en las sociedades, a pesar de seguir su majestuoso curso por en medio de ellas, se verá cómo la filosofía y la teología cristianas, investigan las bases eternas de la Sociedad. Esa filosofía y esa teología construyen grandes síntesis en las cuales los tratados acerca de la Justicia y de los contratos aparecen como la aplicación práctica y minuciosa de la ley de Justicia y de amor, cuyo cumplimiento cuida de recordarlo la Iglesia, que se esfuer-

za por traducir a una lengua y a unas fórmulas adaptadas a las condiciones variables de la humanidad.

Unir los hombres a Dios no absorbe por entero la misión de la Iglesia; el unir los hombres entre sí ha sido siempre también su preocupación.

III

Pero todo eso, por más que sea indispensable, no constituye la educación propiamente dicha del sentido social.

Esa educación es una disciplina especial que tiene su método y sus principios y que ahora es cuando comienza a atraer la atención de los sociólogos cristianos que se persuaden de su necesidad, ya a la vista de las urgentes necesidades del pueblo, ya con el doloroso espectáculo de tantas abnegaciones torpes é inexpertas que por ignorancia hacen de la ley más social del Cristiano las más antisociales aplicaciones.

L'ABBÉ SIX

Mozos de Café

Creo que todas las artes y oficios requieren algún aprendizaje más ó menos largo y más ó menos difícil. Atender, por ejemplo, al despacho del estanco, confitería, ó tienda de chocolate en que los precios son fijos por la ley ó la costumbre, es mucho más sencillo que hallarse en lonja de ultramarinos, donde se requiere cierta habilidad para que salga en un trozo la libra de jabón, queso, ó bacalao que demanda el comprador. Y esta es irano de años si se compara con la destreza, maña, habilidad y astucia que se requiere para convertir una vaca en kilos y partes de kilo, con el hueso correspondiente y apariencia de que la balanza se inclina a favor del marchante. Calcule incapaz de semejante faena, al más habil y experto anatomista.

Del servicio de los mancebos que trabajan en el mostrador, y principalmente en los almacenes de tejidos, se ocupa el libro de don Casimiro Rufino, intitulado *Máximas Mercantiles*, impreso en Madrid el año de 1844. Es tal la minuciosidad de esta obra, que señala hasta la posición que ha de tener el dependiente, advirtiéndole que ha de ser *airosa, dispuesta, de frente a la entrada y en pie; su semblante elevado y risueño; un poco separado del mostrador sin recostarse, trabar los pies, ni sentarse, (a no estar enfermo)*. Contiene el volumen diversas reglas, aplicables a cuantos sirven al público, y que coinciden con las que dejó señaladas don Miguel Yelgo de Vazquez, en su interesante *Estilo de servir a Principes*, estampado en el año de 1614.

Basten dichas citas para demostrar que el *servir*, es un arte tanto más difícil, cuanto mayor sea el número y condición social de las personas que hayan de ser servidas.

A los ferrocarriles, teatros y plazas de toros, concurren gentes de varias categorías, pero que se dividen en agrupaciones diversas, ya en departamentos de primera ó tercera, ya en plateas ó en paraiso ó ya en palcos ó asientos de sol. El revisor de billetes y el acomodador, saben de antemano la clase de público con quien han de entenderse. Saben, (si vale el ejemplo) cual es el taleg de oro, cual el de la plata y cual el del cobre. Pero en el tranvía y en el café, que son las más altas y genuinas representaciones de la democracia moderna, las clases se enlazan y confunden de tal modo, que no hay marca ni línea que las separe.

En el café es completamente igual el artículo, silla, mesa y servicio, para todos los concurrentes, ya habiten lujosos palacios ó ya humildes pupulajes de dos pesetas.

No suele fijarse el público en el ruido trabajo del mozo de café, que necesita tener en continua actividad tanto el cuerpo, como el entendimiento. Unos apuntan las deudas y cuentas con sus parroquianos; y otros no tienen más libro de caja que su poderosa memoria. Entre las personas á quienes sirve, las habrá (como dice el libro del señor Rufino) *instruidas, francas, respetables y delicadas, á la par que peligrosas, ignorantes, ridiculas, astutas benosas y extravagantes*. Y á todas tiene que complacer con *afabilidad y paciencia*. Esta paciencia, unida á la disposición natural del individuo, dan á los servidores de que nos ocupamos, un tacto y una *mundología*, que ya quisieran tener muchos diplomáticos y mercaderes.

La generalidad de los mozos de café, conoce á los pocos días de servir y escuchar al nuevo parroquiano, la clase á que pertenece. «Debe ser empleado, ó de la curia, viene de Murcia ó Alicante... pero de seguro es malagueño» decía con aplomo el renombrado Paco del Café de la Tiberia de Madrid, y casi siempre acertaba.

Las anécdotas, rasgos de honradez, de generosidad, de confianza y de finura de estos simpáticos servidores, darían materia sobrada para curiosos é interesantes artículos, intercalando en ellos el mérito de los que lograron dar lucidas carreras á sus hijos; de los que reunieron un pequeño capital que les hizo vivir con descanso y gozar en ser servidos en el mismo local donde sirvieron, y de los que, ancianos y achacosos, comen á expensas de sus antiguos parroquianos, ó de los dueños del establecimiento en que ellos mismos

distribuyeron por centenares, tazas de café y copas de cognac.

Importa pues, cultivar la disposición natural del sujeto, y crear escuelas y sociedades de dependientes, semejantes á las del *Alba, Arte Culinario, Buen Deseo y Central de Camareros*, según propone con interesante acierto la *REVISTA DE LOS CAFES, HOTELES Y RESTAURANTS*, (Madrid) puesto que, como antes indicamos, toda manipulación por fácil que sea, necesita alguna práctica para desempeñarla con agilidad y donaire. No hay quien ignore, v. g., el modo de contar dinero; pero pocos lo cuentan con la soltura y ligereza del mercader ó del almacenista.

Anotaré para concluir, un incidente algo relacionado con el tema que nos ocupa.

Hace muchos años, quizás más de veinte, que algunos mozos de café desearon llamarse *camareros*. Opinó entonces, y opino ahora, que tal cambio de apelativo no podía concederle ni el Gobierno, ni la Academia; era de la potestad exclusiva del público. Y como los cafés no tienen *cámaras*, sus camareros resultarían con unalógica semejanza á la de *camareros de comedor* ó de billar.

Teniendo en cuenta estas razones, y la de que el nombre no hace la cosa, soy devoto de la voz *mozo*, por ser la que empleó Cervantes en el mozo de campo y plaza, en el de los frailes Benitos y en el de mar, amante de doña Clara Viedma, que figuran con renombre imperecedero en el *ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha*.

EL DR. THEBUSSEN.
Medina Sidonia, Junio, 1908.

Triunfo feminista

En uno de los últimos números del *Tablet*, órgano oficial de la archidiócesis de Westminster leemos algunas noticias sobre el triunfo de las *sufragistas* inglesas, de las cuales nos hacemos eco creyendo que interesarán á nuestras lectoras:

Después de congratularse por el éxito obtenido por las *sufragistas* que encuentran digno galardón de su ánimo y perseverancia, el periódico católico cuenta como el primer ministro Asquith ha capitulado, declarándose pronto á aceptar una enmienda al *bill* sobre la nueva ley electoral, en el sentido de que se conceda el derecho de sufragio á las mujeres.

Sin embargo, para hacer esto, Asquith quiere que sean antes abolidas las *amomalías* actuales de la ley electoral, especialmente las relativas al voto plúrimo y á las fantásticas categorías en que se clasifican los electores.

En el número siguiente del *Tablet* encontramos una entusiasta descripción de la primera gran procesión feminista, que recorrió las calles de Londres. Entre las demostrantes conspicuas cita á las ilustres damas católicas, mrs. Crawford y lady Constance de Warr. El grupo de damas católicas repartía números del *Tablet* «en reconocimiento

al miento á sus veinte años de propaganda por el voto feminista. Los católicos que veneran en una mujer á la Virgen y á la Madre, no pueden quedar á la cola de ningún movimiento que tienda á la elevación de la mujer.»

Nadie, añade el autor del artículo, observa si en una procesión de hombres predominan los rostros feos ó los bonitos, pero tratándose de una procesión de mujeres será bueno observar que la mayoría de las demostrantes inglesas estaba formada de mujeres jóvenes y bellas, por mucho que esto pueda disgustar á los *superhombres* antifeministas.

«Cada una de aquellas mujeres ciertamente se preguntaba: ¿quién sabe las consecuencias de esta jornada?»

Y muchas se habrán contestado lo que escribió una señora feminista: «Si todos mis esfuerzos en favor de la mujer pudiesen, de aquí á 100 años, procurar una ventaja sola á las mujeres de aquella época, me tendría por feliz.»

EL CONGRESO EUCHARÍSTICO EN LONDRES

Ya se conoce de un modo definitivo el programa de los trabajos del Congreso eucarístico de Londres, anunciado para los días 9 á 13 de Septiembre próximo. Nuestros lectores tienen ya noticia de este Congreso que se avicina con los mejores auspicios, y que para mayor provecho de sus trabajos se dividirá en dos secciones: la inglesa y la francesa. He aquí ahora los temas referentes á la sección de lengua inglesa.

La sagrada Eucaristía antes de la Reforma.—La santa Misa y la Reforma.—La declaración del juramento real contra la transubstanciación.

Los legados eucarísticos.—La Comunión frecuente; su historia; devoción.—Los oficios eucarísticos extra-litúrgicos.

La sagrada Eucaristía y la Iglesia ortodoxa.—La difusión de la literatura eucarística.—La Asociación de la Adoración perpetua y de las Iglesias pobres.

La Sección de Lengua francesa estudiará los puntos siguientes:

La Sagrada Eucaristía desde el punto de vista histórico.—La Sagrada Eucaristía en la iglesia anglosajona y en la iglesia céltica.

La Sagrada Eucaristía: piedad y culto eucarístico.—La Santa Misa, la comunión frecuente y la comunión general.

La Sagrada Eucaristía: Asociaciones y Obras.—Los Congresos eucarísticos: propaganda, literatura, música eucarística.—La Eucaristía y la juventud católica.

Las Memorias, que han de ser breves, substanciosas, muy objetivas y prácticas, se dirigirán al Secretario, *Mr. Carton de Wiart, en Olney-Bucks, Inglaterra*.

INFORMACION

Colonias escolares Las de la Diputación

Sabemos que la Diputación provincial organizará, en el corriente año, como en los anteriores, dos colonias escolares.

La Diputación desea instalarlas otra vez en el puerto de Sóller y para ello ha dirigido una comunicación á la Alcaldía de aquella ciudad gestionando el asunto.

Es pues muy probable que las colonias de la Diputación se instalen en el indicado punto, toda vez que aquel vecindario así lo desea también.

Notas de sociedad

De viaje Ayer tarde salió para Barcelona en el vapor correo «Balear», el Capitán general de estas islas, don Ricardo Ortega, acompañado de su señora doña Jesusa de Yraoz.

En el vapor fueron despedidos por el Gobernador civil, señor de Irazazábal; el general gobernador militar de Mallorca é Ibiza, señor P. Clemente; el comandante de marina, señor Les-Senne; el concejal señor Canet en representación del señor Alcalde; muchos jefes y oficiales de todos los cuerpos de esta guarnición y numerosas familias de las más distinguidas de esta capital.

El señor Ortega y su señora se dirigen á Toledo, en donde permanecerán unas semanas dirigiéndose luego á Madrid, en cuyo punto piensan pasar una temporada, regresando después á Palma.

También se embarcó en el mismo vapor el capitán de caballería

don José Gralla, á quien acompaña su señora.

Con objeto de efectuar un viaje de recreo por Zaragoza y San Sebastián tomó, además, pasaje en dicho buque, el distinguido joven don Fausto Morell, quien se unirá después á la peregrinación mallorquina á Lourdes.

En el «Balear», salieron también para la ciudad condal, en donde se unirán á la referida peregrinación, la distinguida señora doña Ana Roca, acompañada de su hijo don Bernardo y tres hijas, y el Director de Ferrocarriles de Mallorca don Guillermo Moragas, á quien acompañan su señora y dos sobrinas, las señoritas de Montis.

Además, en el mencionado vapor, se embarcó el inspector de policía don Emilio Aparici, jefe de la inspección de Palma acompañado de su hija Ascensión.

Mañana saldrá para Orihuela, en el capor correo de Alicante, el presbítero don Rómulo Hévia Maura, al objeto de pasar una temporada en aquella población al lado de su tío el Ilmo. Sr. Obispo de aquella Diócesis.

Ambos señores se trasladarán después á Alicante permaneciendo el resto del verano en una finca que posee allí una distinguida familia.

Después de permanecer unos días en la ciudad condal, ha regresado á Palma el jefe de esta

(1) V. Harnack: *Die Mission und Ausbreitung des Christentums in den ersten drei Jahrhunderten*, Heinrich-Leipzig.

Heladoras, Duchas, Bañeras

Lámparas acetileno portátiles
Lampistería. — EL ÁGUILA — Brossa, 30

FINAL DE TEMPORADA GRANDES REBAJAS Almacenes SAN JOSÉ

BRONDO esquina BORNE
Rica colección en batistas a 2 pesetas corte, ríchys a precios baratísimos.
Batistas bordadas.—Gran batatura en tela para Sábanas todo un anecho.—Lanillas, Driles país rica colección.

SASTRERÍA-CAMISERÍA
PRECIO FIJO

inspección de policía, don Darío Montero del Alcázar.
Ha salido de Mahón para Barcelona, acompañada de su hija, la distinguida señora doña María Saura, esposa de nuestro amigo el director de La Marítima, don Juan F. Taltavull.

Se encuentra en esta capital nuestro distinguido amigo el catedrático del Instituto de Cádiz don Juan Luis Estelrich, el cual, en unión su familia, tiene el proyecto de pasar el verano en nuestra roqueta.

Les deseamos una feliz estancia en ésta.

En el vapor correo Balear salieron ayer tarde para la ciudad condal don José Vidal, don Pedro Sancho, don Pedro Fuster y señora, doña María F. Gual, doña Dionisia Palou, don Jaime Morell, don Agustín Ferrer, don Gabriel Rullán y señora, don José Pujol, don Ramón Estrany, don Lorenzo Amengual, don Antonio Roselló y don Pedro Pujadas.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana, a bordo del vapor correo Bellver, don Gabriel Alcina, don Antonio Garrieto, don Vicente Eucellera, doña Antonia Villena, doña Luisa Forteza, doña Carmen Roca, don Antonio Garzó, don Juan Forteza, don Guillermo Noguera, don Guillermo Rubert, don Manuel Borrero y familia, doña Mercedes Padrines, doña Amalia González, doña Bárbara Sureda, don Vicente Guarro, don Juan Torres, don Pedro Bannasar, don Gabriel Ribas, don Gaspar Forteza, don Pablo Borrás, don Enrique de Mata y don Vicente García.

En el mismo vapor ha llegado el médico director de la Sanidad marítima del puerto de Barcelona, acompañado de su señora.

Ha fallecido en esta ciudad el conocido corredor de comercio don Miguel Forteza Comellas, persona que gozaba de muchas simpatías.
Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En el caserío de la Bonanova, ha fallecido don Cándido Fernández Tiagonce, administrador del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.
Enviamos nuestro pésame a su familia.

Ha sido nombrado vicario de la villa de Son Servera el presbítero Rvdo. don Guillermo Parera.
Después de brillantes exámenes celebrados en Cartagena, ha obtenido el título de capitán de la marina mercante nuestro amigo el primer oficial de la corbeta de hierro Andrés Lupo, D. Gabriel Rosselló.

En la Casa de la Villa

Ayer a las doce y media de la tarde, tuvo lugar en el salón de sesiones la subasta para la construcción de una alcantarilla que partiendo de la calle de la Virgen de Lluch y siguiendo por la de Desam parados y la plaza del Socorro, empalme con la conductora que pasa por los terrenos del Ensanche.
La subasta se adjudicó al mejor postor que resultó ser don Francisco Forteza Segura, quien ofreció construirla por la cantidad de 1.180'11 pesetas.
El tipo de subasta era de 1.685'26 pesetas.
Se presentaron ocho postores.
Ayer se reunieron las Comisiones de Ensanche y Murallas y la de Gobierno y Policía, aprobando los varios asuntos pendientes.

La Comisión de Fomento y Beneficencia ha emitido dictamen sobre la organización de la colonia escolar del presente año.
En dicho dictamen se aconseja a la Corporación Municipal que ponga a disposición de la Junta Municipal de primera enseñanza

Lista de suscripción a favor de las Siervas de Jesús

NOTA.—Las partidas que llevan este signo * corresponden a donantes que satisfarán en 12 mensualidades la cantidad expresada.

Señores Suscriptores	
Suma anterior.	21.923'10
Señor D. Bartolomé Maura Ribot.	50'00
Señor D. Manuel Guasp y Doña María C. Pons.	100'00
Señor D. J. Alberti y Salsas.	10'00
Una devota persona.	5'00
Señor D. P. E.	5'00
Sra. Doña Teresa Amengual.	5'00
Una devota persona.	5'00
Señor D. Bernardo Ramón Gamundi.	25'00
Señora Viuda J. J.	5'00
Señora Doña Isabel Falconer.	5'00
Señor Don J. P.	2'00
M. P.	5'00
J. Jaime Fiol.	5'00
Mateo Torres.	5'00
P. P.	2'00
Francisco Car-	2'00
bonell.	2'00
Señor Don Antonio Marroig.	5'00
Una devota persona.	5'00
Ilmo. Sr. D. Domingo Fons y Salvá.	50'00
Una devota persona.	5'00
Señora Doña Concepción Salvá Viuda Fons.	15'00
Señora Doña María Fons Salvá.	5'00
Señor Don Rodolfo Ludunji.	5'00
Señor Don Leonardo Siquier.	5'00
Señora Doña María Francisca Siquier.	5'00
Una devota persona.	30'00
Señor D. Eduardo Morro.	30'00
Señora Doña Catalina Beltrán viuda Massanet.	25'00
Señor D. Nicolás Siquier.	50'00
Señor D. Estanislao de K. Aguiló.	50'00
Señor D. Mariano Aguiló.	25'00
Señor D. Antonio Palou de Comasema.	10'00
Señor D. J. M. Pbro.	50'00
Señora Doña Francisca Torres viuda de Oliver.	5'00
Señor D. Jaime Motta.	10'00
Una devota persona.	5'00
Otra id. id.	3'00
Otra id. id.	3'00
Otra id. id.	4'00
Sra. Doña Armanda Tornabella de Garau.	10'00
Señor Don Pedro Rossinol.	100'00
Una devota persona.	10'00
Señor Don N. N.	5'00
Varios donantes.	100'00
Sociedad «Crédito Balear».	300'00
Señor D. Bernardo Amer Pons.	100'00
Señor Don Luis Pascual Bauzá.	50'00
Señor Don Mateo Amorós.	100'00
Una devota persona.	50'00
Una persona agradecida.	10'00
Suma total.	23.481'10

(Continuara)

Del mar

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor correo «Balear».
Este buque regresará a nuestro puerto el jueves de la presente semana.
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona; para cuyo punto volverá a salir a las seis y media de esta tarde.

Noticias militares

Servicios.—Durante la ausencia del Capitán general de este distrito, estará encargado del mando del mismo general gobernador militar de Menorca, don Francisco Galbis Abellá, y del despacho ordinario, la igual autoridad de esta isla, D. Francisco Pérez Clemente.
Inútiles.—Han sido declarados inútiles para el servicio militar activo los reclutas Ricardo Brotons Casanovas y Vicente Gómez Campo.
Destino.—Ha sido destinado a la comandancia de Mallorca el capitán de artillería de la de Cartagena, D. Ciríaco Cascajo Ruiz.

Cuchilladas en Mahón

A eso de las dos y media de la tarde del sábado, el vecino del barrio del Carmen, en Mahón, Antonio Mercadal (a) Viuli fué objeto de una agresión por parte de su hijo Miguel, joven de 25 años, quien le inferió con una cuchilla de zapatero varias heridas en la oreja, rostro y pecho, que se han considerado de pronóstico reservado.
Conducido el herido por el guardia civil Martín Comas y el vigilante Francisco Orfila Fuster a la farmacia de don Honorio Pons, el médico forense D. Eduardo Colorado le practicó la primera cura.
El agresor fué detenido, siendo cosa de pública notoriedad que se trata de un perturbado que pade-

ce de frecuentes ataques de enajenación mental.

Oposiciones a escuelas de niñas

Ayer tarde terminaron en el Instituto las oposiciones para la provisión de las escuelas públicas de niñas de Santa María, Establecimientos y Calviá, dotadas con el haber anual de 825 pesetas.

Se habían inscrito para tomar parte en las oposiciones diecisiete maestras, de las cuales únicamente se presentaron ocho, habiendo sido todas aprobadas.

El Tribunal designó para el número uno a D.ª Magdalena Rullán Solivellas, religiosa franciscana; para el número dos, a la señorita D.ª Magdalena Covas Alemany, y para el número tres, a la señorita D.ª Margarita Oliver Rullán.
El Tribunal estaba presidido por el director del Instituto de Mahón, D. Bonifacio Iniguez; actuando de vocales el profesor de Pedagogía D. Sebastián Font, D. Jaime Borrás, D.ª María Amorós, maestra de Palma, y D.ª María Bailén, maestra de los Hostalets y recién trasladada a Santander.

En Audiencia

Hurto de ropas
Ayer a las once y media se constituyó en esta Audiencia el Tribunal de Derecho para ver y fallar la causa instruida contra Bartolomé Barceló acusado del delito de hurto en concepto de encubridor.
El abogado Fiscal sostuvo la culpabilidad del procesado pidiendo que se le impusiera la multa de 125 pesetas.
De la defensa estuvo encargado el abogado don José Felíu.

El juicio de la Puebla
Mañana miércoles es el día señalado para el comienzo en La Puebla del juicio de la causa instruida contra 16 vecinos de dicha villa acusados de ser los autores de los maltratos y vejaciones de que fué víctima Francisca A. Caldes (a) «Sa Pollera».

Esta tarde en el tren de las seis y cuarto se trasladarán a La Puebla los señores don Manuel Gimeno, don Javier Valencia y don José Gayó, magistrados que formarán el Tribunal de Derecho.

También saldrán el abogado fiscal don Pelagio Azpelicueta y el Secretario de Sala auxiliar don Luis Canals.

De la defensa de los 16 procesados están encargados los juriscónsultos don Gabriel Fuster, don Luis Alemany, don Mateo Cabot, don Miguel Ramis, don Antonio Pujol, don Francisco Barceló, don Juan Alomar y don Lorenzo Barceló.

El juicio como ya digimos se celebrará en el salón de sesiones de la casa Ayuntamiento, el que al efecto ha sido arreglado convenientemente.
Con objeto de dar un amplio informe enviamos a La Puebla un redactor de la GACETA.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
Santos Odón, Fermín y Serafín, obs. mártires
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en San Juan en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las siete y media novena del Carmen, a las diez y media Misa mayor, a las doce misa rezada; al anochecer Rosario, meditación, ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Concepción, fiesta en obsequio de la Inmaculada Concepción, dedicada por la Archicofradía de Hijas de María, con motivo del quinquagesimo aniversario de su instalación: A las diez, expuesta S. D. M., se cantará Misa solemne en cuyo ofertorio predicará el R. P. Andrés Avelino Valdepares, dominico; por la tarde a las siete se rezará el Santo Rosario, la coronita de las doce estrellas y sermón por el R. P. Miguel Cerdá, liguorino.

En la Merced, a las siete y media, empezará la novena del Carmen con meditación y misa.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

Gacetillas

Según anuncio puesto en la Tienda y nota de los Listines de la Cooperativa Militar y Civil, desde 1.º de actual permanecerá cerrada aquella desde las dos a las cinco de la tarde para la mejor marcha de la misma.

Se ha recibido en esta ciudad el siguiente telegrama de La Línea: «Muras buenos. Regaterín superior en toro; oreja del cuarto. Pepete y Moreno bien».

D. Félix Ignacio ha sido rehabilitado en el cargo de oficial sáche del Ayuntamiento de Sóller.

La Comisión provincial se reunirá este medio día en sesión ordinaria.
Han sido nombrados los tribunales para las oposiciones a la cátedra de Tecnología industrial y a la de Productos Comerciales de

la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad.

Ha sido designado como presidente, para la primera, D. Rafael Sánchez Lozano y, para la segunda, D. José María Madañaga.

Para el consumo público de Barcelona embarcó ayer tarde el vapor correo Balear unas cincuenta jaulas de volatería.

Se llevó también dicho buque una importante partida de cajas de calzado.

La guardia civil del puesto de Porreres ha denunciado a un sujeto por infracción a la ley de caza.

Hé aquí el sumario que publica el último número de la Revista Popular:

«Texto».—La Ley de la caridad, I, por F. S. y S.—A las andadas, por F. S. y S.—Bendiciones de Su Santidad a la «Revista Popular».—«Sección piadosa»: Indicador cristiano; Apostolado de la Oración: Letanías del Sagrado Corazón.—La cajita del Sagrado Corazón (poesía), por El Marqués de Cerralbo.—Centenario del Rey don Jaime.—Hablemos de Pío IX, XXVII, por Miguel del Fay.—Congreso Mariano internacional en Zaragoza.—Semillitas: V, por Raquel.—Noticias y variedades. Bibliografía, por F. S. y S.—Suscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.
«Grabados».—Excmo. Sr. D. Domingo Juan Sanllehy.—Ilustración trigésima de Letanías del Sagrado Corazón.—Recuerdos de la Guerra de la Independencia».

En cumplimiento de lo acordado por la Diputación de Barcelona, se abre concurso para la provisión de una plaza de profesor para explicar un curso público y gratuito de «Economía social», al alcance de las clases obreras, dotada con el haber anual de 2.500 pesetas, que se dará, por lo menos, bimensualmente, desde 1.º de enero del próximo año 1909, en el local y hora que al efecto señale la presidencia de la Diputación.

Hé aquí el sumario que publica el núm. 12 de la Revista Balear de Ciencias Médicas, correspondiente al día 10 de junio de 1908.

«Indicaciones higiénicas y terapéuticas de las enfermedades infecciosas», por D. Jaime Font y Monteros.—«Mericismo», por don José Mir Mir.—«Cefalea puberal», por Pablo Dalché, trad. por don Gabriel Oliver Mulet.—«Revista de obstetricia».—«Necrología», por don J. Róver.—«Notas científicas».—«Miscalánea».—«Publicaciones recibidas».—«Disposiciones oficiales.»

La policía ha puesto a disposición del juzgado a dos mujeres que sostuvieron una riña en la vía pública, promoviendo un fuerte escándalo.

Esta mañana ha traído de Barcelona, el vapor correo «Bellver», unos 700 sacos de harina y salvado.

Por un bote de la Compañía arrendataria de tabacos ha sido apresado un falucho que conducía a puerto Pt 25 bultos de tabaco de contrabando; y por el vapor «Salvador» otro falucho que llevaba 50 bultos.

En el vapor trasatlántico «P. de Satrustegui» han salido de Barcelona para Buenos Aires buen número de emigrantes mallorquines.

Con este número repartimos a nuestros abonados unas hojas de propaganda de la Segunda Asamblea nacional de la Buena Prensa, respecto a las que debemos advertir, llevan equivocada la fecha de inauguración de la Asamblea, que será el día 20 de Septiembre en vez del 21 que llevan las hojas.

Los Señores Médicos y el público de ben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad enjane las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hôpital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, hígado. Son insustituibles y reproducen maravillosos resultados.

Aceite de oliva

1 litro 1'40 ptas., 4 litros (1 cuartón) 5'50 ptas., 16 litros (1 medida) 21 ptas.—Colmado «La Providencia».

Pedid siempre en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

LIBRERÍA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página.
Medias y Calcetines. Véase el anuncio en 4.ª página.

Banco de España

Según lo dispuesto en Real Decreto de 27 de Junio último, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de la Deuda Amortizable a 4 por 100, por la suma de 160.000.000 de pesetas nominales.
Dicha Deuda se amortizará en 50 años, por sorteos trimestrales, tendrá el interés

de 4 por 100 anual y estará dividida en las siguientes series:

Serie A.	de 500 pesetas
B.	de 2.500
C.	de 5.000
D.	de 12.500
E.	de 25.000

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de Julio de 1908, devengando desde este día intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 1.º de Octubre, 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de cada año.

Esta deuda se computará por su valor nominal en toda clase de abonos al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito, dentro de las condiciones reglamentarias, tan luego como existan las carpetas provisionales de los títulos respectivos.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación a la fecha de cada vencimiento trimestral, y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El Banco de España tendrá a su cargo el servicio de pago de intereses y amortización en Madrid ó en Sucursales, a voluntad de los tenedores; a cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que corresponda en cada trimestre, con anterioridad a su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco de España y en todas sus Sucursales, excepto en las Islas Canarias, el día 9 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cederán al tipo de 85'75 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, ó sean múltiplos de esta suma.

En pago de la suscripción se admitirá, por todo su valor nominal y los intereses vencidos hasta el día 9 del corriente, las Obligaciones del Tesoro emitidas en virtud de los Reales Decretos de 28 de Mayo de 1907 y 11 de Abril de 1908.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán separadamente en los impresos que facilitará esta Sucursal; pudiendo hacerse directamente por los mismos suscriptores ó por mediación de Corredores de Comercio, abonándose a estos el corretaje oficial.

A los pedidos a pagar en Obligaciones del Tesoro, se acompañarán estos valores, debidamente facturados e ingresados en esta Caja, sin cupón, las Obligaciones de 1.º de Julio de 1907, y los cuatro cupones que llevan unidos, las de 1.º de Mayo del año actual.

Los suscriptores por este concepto recibirán un resguardo talonario del importe de las Obligaciones, más el de los intereses vencidos; resguardo que será canjeado por las correspondientes carpetas provisionales, cotizables en Bolsa, y estas lo serán a su tiempo por los títulos definitivos de Deuda al 4 por 100 amortizable.

Dichas carpetas llevarán cuatro cupones, representativos de los intereses a satisfacer en 1.º de Octubre del año actual y 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de 1909.

Los suscriptores de Deuda amortizable, pagaderas en Obligaciones del Tesoro, no estarán sujetas al prorrateo, y por las fracciones que no lleguen a 500 pesetas se dará un residuo.

Los suscriptores a pagar en metálico, entregarán, al hacer sus pedidos el 10 por 100 de su importe nominal; recibiendo en cambio un resguardo talonario de su proposición.

El día 20 del actual, entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya pagada, el total importe de la suscripción; recogiendo entonces a los interesados los resguardos y facilitándoles las carpetas provisionales.

Si el producto de la suscripción pública fuere superior a la cantidad de 160.000.000 de pesetas, se hará un prorrateo entre los suscriptores en metálico, para reducir sus pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo, cuando no llegue a 500 pesetas nominales.

Los suscriptores por Obligaciones de Deuda flotante, que tengan estos valores depositados en las Cajas del Banco, no necesitan retirar previamente los depósitos para acudir a la suscripción; pudiendo entregar los resguardos, bajo la correspondiente factura, previo el pago de los derechos de custodia desvengados. Dichos resguardos deberán contener al dorso el Recibo del interesado.

Se entenderá que no desean tomar parte en la suscripción, los tenedores de Obligaciones de Deuda flotante que las tengan depositadas en el Banco y no hagan el pedido correspondiente, acompañado de los resguardos de los depósitos, el día 9 del corriente.

Los tenedores de Obligaciones que las tengan en el Banco de España en garantía de operaciones de préstamo ó de crédito, si antes del día 9 de actual, no avisasen al contrario, se entenderá que acceden a la suscripción de Amortizable; pudiendo también, si lo prefieren, presentar sus pólizas bajo factura, que podrá ser intervenida por el Agente de Bolsa ó Corredor de Comercio, donde no existieran aquéllas. Dichas pólizas se les devolverán con nota en que conste que la garantía de Obligaciones quedará sustituida por nueva Deuda Amortizable.

Se advierte al público que el día 9 del actual no despachará esta Sucursal ninguna operación nueva de descuento de préstamo ó crédito limitándose a la renovación de las ventas.

Las puertas exteriores de esta Sucursal se cerrarán a las cinco de la tarde, y los suscriptores que se hallen a dicha hora dentro del edificio, podrán hacer sus pedidos por el orden que se establezca.

Palma 6 de Julio de 1908.—El Secretario, Jaime Triay.

Precios de Fábrica
MOLDURAS PARA CUADROS
Isidoro Lassalle Hijo
No equivocarse esta casa
Calle BROSSA 25

Gafas y Lentes MOLDURAS para CUADROS
Aparatos de Física
S. Nicolás, 31—Casa Lassalle
PRECIOS SIN COMPETENCIA

JOSÉ SEGURA
Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.
SAN NICOLAS 8.—PALMA

Por correo

Los uniformes militares
Madrid 5.
Dentro de breves días se publicará una real orden modificando el uniforme de las generales de nuestro ejército.

El traje de campaña, que será el que usen durante el verano, será de color gris, caso de fieltro y polainas y botas de color de avellana.

Del uniforme de la oficialidad desparecerán los galones, quedando subsistentes las estrellas, que serán doradas en las armas combatientes y plateadas en los cuerpos auxiliares y facultativos no combatientes.

Los jefes llevarán las estrellas en dirección horizontal y los jefes y los oficiales perpendicularmente.

Lo que dice La Cierva
El señor La Cierva ha desmentido en absoluto, el programa político y parlamentario que algunos periódicos han publicado.

En este punto, según el señor La Cierva, el gobierno se atendrá únicamente a las declaraciones que el señor Maura ha hecho recientemente en el Congreso y no modificará en nada su conducta.

Las sesiones, insiste el señor La Cierva, en que continuarán hasta que esté aprobado el proyecto de Administración local.

Dijo que no es cierto tampoco que se trate de hacer modificación ministerial alguna.

Oposiciones
Para los próximos exámenes de ingreso en Telégrafos se han presentado 1.300 candidatos.

Solo en Madrid asciende a 600 el número de opositores.

El día 10 se celebrará el sorteo y el 20 empezarán los exámenes.

Los naufragos del «Larache»
A bordo del vapor «Leonora» han llegado hoy a Cádiz los supervivientes del «Larache».

En el muelle les esperaba un gentío enorme en el que había muchas familias que llevan luto por deudos suyos fallecidos en el naufragio de aquel buque, habiéndose desarrollado escenas conmovedoras.

El señor Cambó
El señor Cambó ha salido para Barcelona.

Parece que en las detenidas conferencias que ha celebrado estos días con distintas personas de la comisión del proyecto de Administración local se ha trazado un plan respecto a la discusión de la hacienda municipal.

El señor Cambó ha resuelto estar en Madrid el día 12 del corriente y dar una conferencia en el Centro del Ejército y la Armada, sobre la ley de jurisdicciones.

Las minorías carlistas
Madrid 6.
En el Congreso se han reunido las minorías carlistas de las dos Cámaras, bajo la presidencia del señor Barrio Mier.

En dicha reunión se trató de varios asuntos de régimen interior del partido, y de la organización de la campaña de propaganda que se proponen realizar en varias provincias, donde celebrarán varios mítines sobre el proyecto de administración local.

Con respecto al último extremo se acordó que las minorías vuelvan a reunirse para resolver en cada caso concreto las poblaciones donde han de celebrarse los proyectados mítines.

Mineral inflamado
Viena 5.
Por medio de grandes fosos tratan los bomberos y soldados de atajar el avance del aceite mineral inflamado que está devastando la región de Borislav en Galitzia, pero no puede nadie acercarse a los pozos incendiados, a causa del extraordinario calor y de los gases moféticos que despiden; a pesar de todo se hacen esfuerzos para dominar el fuego, cuyas llamas en algunos puntos se elevan a 200 metros de altura, echándole encima grandes cantidades de tierra.

Las grandes cantidades de aceite ardiendo que arrastra el río Tysmerica ponen en peligro los pueblos de las orillas, cuyos habitantes abandonan desamparados sus casas, pues en efecto ese verdadero río de fuego ha destruido ya más de seiscientas casas; hasta ahora, sin embargo, no ha producido por fortuna esa inmensa catástrofe ninguna víctima humana.

Cuatro de los pozos incendiados pertenecen al Banco berlínés fundado para la explotación de la nafta, y el quinto, que es el mayor de aquella región, produce diariamente de 73 a 80 vagones de mineral.

Las congregaciones romanas
Roma 5.
Créese inminente la publicación de un importante documento pontificio sobre reforma de congregaciones romanas.

Ninguna será abolida. Muchas adquirirán importancia.

El extremo principal se refiere a los tribunales eclesiásticos, que estarán mejor organizados, especialmente la apelación ante el tribunal de la Rota, el cual vendrá a ser el tribunal supremo en materia eclesiástica civil.

El tribunal de la Inquisición continuará siendo el tribunal supremo en materia exclusivamente religiosa y alta disciplina.

La secretaria de Estado tendrá a su cargo la dirección de la secretaria de Estado y, además, varios organismos independientes, entre ellos los asuntos ordinarios y los extraordinarios y los breves.

La aplicación de la reforma, que es debida al Papa en sus líneas generales, será realizada probablemente en el otoño venidero.

POR TELEGRAMAS

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Varias noticias

Obsequio
Madrid 6 (23'40)
Los demócratas han regalado al general Lopez Dominguez las insignias del Toisón de Oro.

Trátase de una joya muy valiosa.

El obsequio va acompañado de una placa en la que aparecen grabadas las firmas de todos los donantes.

Portugués detenido
Madrid 6 (23'40).
Ha sido detenido en esta Corte un sujeto portugués que resulta complicado en el asesinato del rey don Carlos de Portugal y de su hijo, el Príncipe heredero.

Interrogado el señor Maura sobre el particular, por los periodistas ha dicho que entiende que la resolución de este asunto es de la competencia de la autoridad judicial.

Fallecimiento.—Disgusto
Madrid 6 (23'40).
Noticias recibidas de Pamplona dan cuenta del fallecimiento del jefe del partido republicano en aquella ciudad, D. Patricio Lacort.

Los militares se muestran muy disgustados ante la actitud adoptada por la Capitanía general de Aragón en la cuestión de los préstamos usurarios.

El Monumento a Cartelar.—Inauguración.
Madrid 6 (23'40)
Se ha inaugurado el monumento dedicado a don Emilio Castelar, resultando un acto muy brillante.

El monumento, que está emplazado en el Paseo de la Castellana y es obra del genial artista don Mariano Benlliure, resulta muy notable.

Sobre un basamento de piedra calera, levántase otro de mármol blanco que sustenta dos bancos de bronce iguales a los del Congreso; colocada entre ellos y en actitud de hablar está la figura, también de bronce, del señor Castelar; a la izquierda aparece una figura de mujer que representa la Inspiración.

La figura de Castelar destaca sobre un gran cubo de mármol rojizo a cuyos lados hay dos estrechas escalinatas; por la izquierda suben dos figuras de mármol blanco representando a Cicerón y a Demóstenes; por la derecha suben un obrero, un soldado y un estudiante.

En la parte posterior del monumento hay un bajo relieve conmemorativo de las campañas de Castelar en pró de la abolición de la esclavitud.

La parte media posterior del monumento la forma un grupo compuesto de un cañón de artillería, dada en cuyo arnés va sentado un artillero, simbolizando con ello la reconstitución del cuerpo de artillería.

Rematan el monumento tres figuras que simbolizan la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad.

Más de la inauguración.—La concurrencia
Madrid 6 (23'40)
Al acto de la inauguración del monumento asistieron el Gobierno, el general Azcárraga, el presidente accidental del Congreso, el alcalde de Madrid, una comisión del cuerpo de Artillería, las más salientes figuras de los liberales demócratas, y otras personalidades y un gran gentío.

Pronunciaron discursos los señores López Dominguez quien hizo la entrega del monumento al Presidente del Consejo, Sr. Maura y al alcalde de Madrid.

Después de los discursos el señor Maura descorrió el velo que cubría el monumento.

Los Restos de Castelar al panteón nacional.
Madrid 6 (23'40)
El Sr. Echegaray, como presidente de la Asociación de Escritores y Artistas solicitó del Gobierno el traslado de los restos de Castelar al panteón nacional de Atocha.

Enterado S. M. el Rey, que es el único que puede otorgar el mencionado permiso, acogió con beneplácito la idea accediendo a lo solicitado.

La Política
Lo que se dice
Madrid 6 (23'40).
En vista del acuerdo tomado por las minorías del Congreso respecto a pedir que las votaciones en aquella Cámara sean nominales durante el curso del debate del proyecto de Administración local; insisten en asegurar que el Gobierno apelará a medidas extraordinarias, para la realización de su programa.

Dictamen
Madrid 6 (23'40)
La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley contra la usura, ha dictaminado de conformidad con el espíritu del mencionado proyecto.

Del Extranjero
Movimiento revolucionario.—Complot descubierto
Madrid 6 (23'40)
Dicen de Honduras que se ha iniciado allí un movimiento revolucionario capitaneado por el ex presidente de aquella república, señor Bonilla.

Teherán.—Se ha descubierto un complot atentatorio contra la vida del Sha.

El proyecto era asesinarle mientras estaba durmiendo.

Se han hecho con tal motivo muchas detenciones.

La salud del Papa
Madrid 6 (23'40).
Roma.—La salud de S. S. el Papa Pío X inspira algún cuidado por haberse agravado en la enfermedad de la diabetes que le viene aquejando.

Ultimos telegramas
De la Granja.—La Copa de la infanta Isabel.—Nuevo automóvil
Madrid 7 (9'00).
La Granja.—En el tiro de pichón se ha verificado una tirada en la que se han disputado los que en ella tomaron parte la copa de la infanta Isabel.

La tirada resultó sumamente interesante y la concurrencia numerosa y distinguida.

Quedó vencedor D. Federico Luque.

El Rey se propone adquirir un automóvil de 2 caballos para realizar con él largas excursiones.

Una carta
Madrid 7 (9'00).
El periódico «El Imparcial» publica una carta del presidente del Círculo militar en la que desmiente la noticia, que ultimamente ha circulado referente a que el diputado solidario señor Cambó, daría una conferencia en aquel centro sobre la conveniencia de derogar la ley de Jurisdicciones.

Un apaleado
Madrid 7 (9'00)
Dicen de Almería que a la salida de la Audiencia de aquella ciudad tres individuos apalearon a un convecino suyo dejándole en estado agónico.

Lo que les impulsó a cometer el bárbaro atentado fué antiguos resentimientos que entre ellos mediaban.

Un buen nadador
Madrid 7 (9'00).
Londres.—El famoso nadador inglés Wolt intentó atravesar, nadando, el Canal de la Mancha.

Recorrió un trayecto de 56 kilómetros permaneciendo en el agua 14 horas.

Las corrientes obligaronle al fin a desistir de su intento siendo entonces recogido por un yate que le seguía.

Wolt ha intentado varias veces atravesar dicho canal, y en una de ellas estuvo a punto de ver coronados sus esfuerzos por el triunfo pues llegó a muy corta distancia de la costa francesa.

Choque de trenes.—Tormenta
Madrid 7 (9'00)
Viena.—En las cercanías de Gramunat el tren correo ha chocado con otro de mercancías.

A consecuencia del choque resultaron heridos cincuenta personas.

Florenza.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad una terrible tempestad de viento y granizo.

Han quedado rotos miles de cristales de las casas particulares y de los edificios públicos y destruidos los faroles del alumbrado.

Del Paraguay.—Disolución de las Cámaras
Madrid 7 (9'00).
Las últimas noticias recibidas de la capital de la república del

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Varias noticias

Obsequio
Madrid 6 (23'40)
Los demócratas han regalado al general Lopez Dominguez las insignias del Toisón de Oro.

Trátase de una joya muy valiosa.

El obsequio va acompañado de una placa en la que aparecen grabadas las firmas de todos los donantes.

Portugués detenido
Madrid 6 (23'40).
Ha sido detenido en esta Corte un sujeto portugués que resulta complicado en el asesinato del rey don Carlos de Portugal y de su hijo, el Príncipe heredero.

Interrogado el señor Maura sobre el particular, por los periodistas ha dicho que entiende que la resolución de este asunto es de la competencia de la autoridad judicial.

Fallecimiento.—Disgusto
Madrid 6 (23'40).
Noticias recibidas de Pamplona dan cuenta del fallecimiento del jefe del partido republicano en aquella ciudad, D. Patricio Lacort.

Los militares se muestran muy disgustados ante la actitud adoptada por la Capitanía general de Aragón en la cuestión de los préstamos usurarios.

El Monumento a Cartelar.—Inauguración.
Madrid 6 (23'40)
Se ha inaugurado el monumento dedicado a don Emilio Castelar, resultando un acto muy brillante.

El monumento, que está emplazado en el Paseo de la Castellana y es obra del genial artista don Mariano Benlliure, resulta muy notable.

Sobre un basamento de piedra calera, levántase otro de mármol blanco que sustenta dos bancos de bronce iguales a los del Congreso; colocada entre ellos y en actitud de hablar está la figura, también de bronce, del señor Castelar; a la izquierda aparece una figura de mujer que representa la Inspiración.

La figura de Castelar destaca sobre un gran cubo de mármol rojizo a cuyos lados hay dos estrechas escalinatas; por la izquierda suben dos figuras de mármol blanco representando a Cicerón y a Demóstenes; por la derecha suben un obrero, un soldado y un estudiante.

En la parte posterior del monumento hay un bajo relieve conmemorativo de las campañas de Castelar en pró de la abolición de la esclavitud.

La parte media posterior del monumento la forma un grupo compuesto de un cañón de artillería, dada en cuyo arnés va sentado un artillero, simbolizando con ello la reconstitución del cuerpo de artillería.

Rematan el monumento tres figuras que simbolizan la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad.

Más de la inauguración.—La concurrencia
Madrid 6 (23'40)
Al acto de la inauguración del monumento asistieron el Gobierno, el general Azcárraga, el presidente accidental del Congreso, el alcalde de Madrid, una comisión del cuerpo de Artillería, las más salientes figuras de los liberales demócratas, y otras personalidades y un gran gentío.

Pronunciaron discursos los señores López Dominguez quien hizo la entrega del monumento al Presidente del Consejo, Sr. Maura y al alcalde de Madrid.

Después de los discursos el señor Maura descorrió el velo que cubría el monumento.

Los Restos de Castelar al panteón nacional.
Madrid 6 (23'40)
El Sr. Echegaray, como presidente de la Asociación de Escritores y Artistas solicitó del Gobierno el traslado de los restos de Castelar al panteón nacional de Atocha.

Enterado S. M. el Rey, que es el único que puede otorgar el mencionado permiso, acogió con beneplácito la idea accediendo a lo solicitado.

La Política
Lo que se dice
Madrid 6 (23'40).
En vista del acuerdo tomado por las minorías del Congreso respecto a pedir que las votaciones en aquella Cámara sean nominales durante el curso del debate del proyecto de Administración local; insisten en asegurar que el Gobierno apelará a medidas extraordinarias, para la realización de su programa.

Dictamen
Madrid 6 (23'40)
La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley contra la usura, ha dictaminado de conformidad con el espíritu del mencionado proyecto.

Del Extranjero
Movimiento revolucionario.—Complot descubierto
Madrid 6 (23'40)
Dicen de Honduras que se ha iniciado allí un movimiento revolucionario capitaneado por el ex presidente de aquella república, señor Bonilla.

Teherán.—Se ha descubierto un complot atentatorio contra la vida del Sha.

El proyecto era asesinarle mientras estaba durmiendo.

Se han hecho con tal motivo muchas detenciones.

La salud del Papa
Madrid 6 (23'40).
Roma.—La salud de S. S. el Papa Pío X inspira algún cuidado por haberse agravado en la enfermedad de la diabetes que le viene aquejando.

Ultimos telegramas
De la Granja.—La Copa de la infanta Isabel.—Nuevo automóvil
Madrid 7 (9'00).
La Granja.—En el tiro de pichón se ha verificado una tirada en la que se han disputado los que en ella tomaron parte la copa de la infanta Isabel.

La tirada resultó sumamente interesante y la concurrencia numerosa y distinguida.

Quedó vencedor D. Federico Luque.

El Rey se propone adquirir un automóvil de 2 caballos para realizar con él largas excursiones.

Una carta
Madrid 7 (9'00).
El periódico «El Imparcial» publica una carta del presidente del Círculo militar en la que desmiente la noticia, que ultimamente ha circulado referente a que el diputado solidario señor Cambó, daría una conferencia en aquel centro sobre la conveniencia de derogar la ley de Jurisdicciones.

Un apaleado
Madrid 7 (9'00)
Dicen de Almería que a la salida de la Audiencia de aquella ciudad tres individuos apalearon a un convecino suyo dejándole en estado agónico.

Lo que les impulsó a cometer el bárbaro atentado fué antiguos resentimientos que entre ellos mediaban.

Un buen nadador
Madrid 7 (9'00).
Londres.—El famoso nadador inglés Wolt intentó atravesar, nadando, el Canal de la Mancha.

Recorrió un trayecto de 56 kilómetros permaneciendo en el agua 14 horas.

Las corrientes obligaronle al fin a desistir de su intento siendo entonces recogido por un yate que le seguía.

Wolt ha intentado varias veces atravesar dicho canal, y en una de ellas estuvo a punto de ver coronados sus esfuerzos por el triunfo pues llegó a muy corta distancia de la costa francesa.

Choque de trenes.—Tormenta
Madrid 7 (9'00)
Viena.—En las cercanías de Gramunat el tren correo ha chocado con otro de mercancías.

A consecuencia del choque resultaron heridos cincuenta personas.

Florenza.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad una terrible tempestad de viento y granizo.

Han quedado rotos miles de cristales de las casas particulares y de los edificios públicos y destruidos los faroles del alumbrado.

Del Paraguay.—Disolución de las Cámaras
Madrid 7 (9'00).
Las últimas noticias recibidas de la capital de la república del

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Varias noticias

Obsequio
Madrid 6 (23'40)
Los demócratas han regalado al general Lopez Dominguez las insignias del Toisón de Oro.

Trátase de una joya muy valiosa.

El obsequio va acompañado de una placa en la que aparecen grabadas las firmas de todos los donantes.

Portugués detenido
Madrid 6 (23'40).
Ha sido detenido en esta Corte un sujeto portugués que resulta complicado en el asesinato del rey don Carlos de Portugal y de su hijo, el Príncipe heredero.

Interrogado el señor Maura sobre el particular, por los periodistas ha dicho que entiende que la resolución de este asunto es de la competencia de la autoridad judicial.

Fallecimiento.—Disgusto
Madrid 6 (23'40).
Noticias recibidas de Pamplona dan cuenta del fallecimiento del jefe del partido republicano en aquella ciudad, D. Patricio Lacort.

Los militares se muestran muy disgustados ante la actitud adoptada por la Capitanía general de Aragón en la cuestión de los préstamos usurarios.

El Monumento a Cartelar.—Inauguración.
Madrid 6 (23'40)
Se ha inaugurado el monumento dedicado a don Emilio Castelar, resultando un acto muy brillante.

El monumento, que está emplazado en el Paseo de la Castellana y es obra del genial artista don Mariano Benlliure, resulta muy notable.

Sobre un basamento de piedra calera, levántase otro de mármol blanco que sustenta dos bancos de bronce iguales a los del Congreso; colocada entre ellos y en actitud de hablar está la figura, también de bronce, del señor Castelar; a la izquierda aparece una figura de mujer que representa la Inspiración.

La figura de Castelar destaca sobre un gran cubo de mármol rojizo a cuyos lados hay dos estrechas escalinatas; por la izquierda suben dos figuras de mármol blanco representando a Cicerón y a Demóstenes; por la derecha suben un obrero, un soldado y un estudiante.

En la parte posterior del monumento hay un bajo relieve conmemorativo de las campañas de Castelar en pró de la abolición de la esclavitud.

La parte media posterior del monumento la forma un grupo compuesto de un cañón de artillería, dada en cuyo arnés va sentado un artillero, simbolizando con ello la reconstitución del cuerpo de artillería.

Rematan el monumento tres figuras que simbolizan la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad.

Más de la inauguración.—La concurrencia
Madrid 6 (23'40)
Al acto de la inauguración del monumento asistieron el Gobierno, el general Azcárraga, el presidente accidental del Congreso, el alcalde de Madrid, una comisión del cuerpo de Artillería, las más salientes figuras de los liberales demócratas, y otras personalidades y un gran gentío.

Pronunciaron discursos los señores López Dominguez quien hizo la entrega del monumento al Presidente del Consejo, Sr. Maura y al alcalde de Madrid.

Después de los discursos el señor Maura descorrió el velo que cubría el monumento.

Los Restos de Castelar al panteón nacional.
Madrid 6 (23'40)
El Sr. Echegaray, como presidente de la Asociación de Escritores y Artistas solicitó del Gobierno el traslado de los restos de Castelar al panteón nacional de Atocha.

Enterado S. M. el Rey, que es el único que puede otorgar el mencionado permiso, acogió con beneplácito la idea accediendo a lo solicitado.

La Política
Lo que se dice
Madrid 6 (23'40).
En vista del acuerdo tomado por las minorías del Congreso respecto a pedir que las votaciones en aquella Cámara sean nominales durante el curso del debate del proyecto de Administración local; insisten en asegurar que el Gobierno apelará a medidas extraordinarias, para la realización de su programa.

Dictamen
Madrid 6 (23'40)
La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley contra la usura, ha dictaminado de conformidad con el espíritu del mencionado proyecto.

Del Extranjero
Movimiento revolucionario.—Complot descubierto
Madrid 6 (23'40)
Dicen de Honduras que se ha iniciado allí un movimiento revolucionario capitaneado por el ex presidente de aquella república, señor Bonilla.

Teherán.—Se ha descubierto un complot atentatorio contra la vida del Sha.

El proyecto era asesinarle mientras estaba durmiendo.

Se han hecho con tal motivo muchas detenciones.

La salud del Papa
Madrid 6 (23'40).
Roma.—La salud de S. S. el Papa Pío X inspira algún cuidado por haberse agravado en la enfermedad de la diabetes que le viene aquejando.

Ultimos telegramas
De la Granja.—La Copa de la infanta Isabel.—Nuevo automóvil
Madrid 7 (9'00).
La Granja.—En el tiro de pichón se ha verificado una tirada en la que se han disputado los que en ella tomaron parte la copa de la infanta Isabel.

La tirada resultó sumamente interesante y la concurrencia numerosa y distinguida.

Quedó vencedor D. Federico Luque.

El Rey se propone adquirir un automóvil de 2 caballos para realizar con él largas excursiones.

Una carta
Madrid 7 (9'00).
El periódico «El Imparcial» publica una carta del presidente del Círculo militar en la que desmiente la noticia, que ultimamente ha circulado referente a que el diputado solidario señor Cambó, daría una conferencia en aquel centro sobre la conveniencia de derogar la ley de Jurisdicciones.

Un apaleado
Madrid 7 (9'00)
Dicen de Almería que a la salida de la Audiencia de aquella ciudad tres individuos apalearon a un convecino suyo dejándole en estado agónico.

Lo que les impulsó a cometer el bárbaro atentado fué antiguos resentimientos que entre ellos mediaban.

Un buen nadador
Madrid 7 (9'00).
Londres.—El famoso nadador inglés Wolt intentó atravesar, nadando, el Canal de la Mancha.

Recorrió un trayecto de 56 kilómetros permaneciendo en el agua 14 horas.

Las corrientes obligaronle al fin a desistir de su intento siendo entonces recogido por un yate que le seguía.

Wolt ha intentado varias veces atravesar dicho canal, y en una de ellas estuvo a punto de ver coronados sus esfuerzos por el triunfo pues llegó a muy corta distancia de la costa francesa.

Choque de trenes.—Tormenta
Madrid 7 (9'00)
Viena.—En las cercanías de Gramunat el tren correo ha chocado con otro de mercancías.

A consecuencia del choque resultaron heridos cincuenta personas.

Florenza.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad una terrible tempestad de viento y granizo.

Han quedado rotos miles de cristales de las casas particulares y de los edificios públicos y destruidos los faroles del alumbrado.

Del Paraguay.—Disolución de las Cámaras
Madrid 7 (9'00).
Las últimas noticias recibidas de la capital de la república del

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Varias noticias

Obsequio
Madrid 6 (23'40)
Los demócratas han regalado al general Lopez Dominguez las insignias del Toisón de Oro.

Trátase de una joya muy valiosa.

El obsequio va acompañado de una placa en la que aparecen grabadas las firmas de todos los donantes.

Portugués detenido
Madrid 6 (23'40).
Ha sido detenido en esta Corte un sujeto portugués que resulta complicado en el asesinato del rey don Carlos de Portugal y de su hijo, el Príncipe heredero.

Interrogado el señor Maura sobre el particular, por los periodistas ha dicho que entiende que la resolución de este asunto es de la competencia de la autoridad judicial.

Fallecimiento.—Disgusto
Madrid 6 (23'40).
Noticias recibidas de Pamplona dan cuenta del fallecimiento del jefe del partido republicano en aquella ciudad, D. Patricio Lacort.

Los militares se muestran muy disgustados ante la actitud adoptada por la Capitanía general de Aragón en la cuestión de los préstamos usurarios.

El Monumento a Cartelar.—Inauguración.
Madrid 6 (23'40)
Se ha inaugurado el monumento dedicado a don Emilio Castelar, resultando un acto muy brillante.

El monumento, que está emplazado en el Paseo de la Castellana y es obra del genial artista don Mariano Benlliure, resulta muy notable.

Sobre un basamento de piedra calera, levántase otro de mármol blanco que sustenta dos bancos de bronce iguales a los del Congreso; colocada entre ellos y en actitud de hablar está la figura, también de bronce, del señor Castelar; a la izquierda aparece una figura de mujer que representa la Inspiración.

La figura de Castelar destaca sobre un gran cubo de mármol rojizo a cuyos lados hay dos estrechas escalinatas; por la izquierda suben dos figuras de mármol blanco representando a Cicerón y a Demóstenes; por la derecha suben un obrero, un soldado y un estudiante.

En la parte posterior del monumento hay un bajo relieve conmemorativo de las campañas de Castelar en pró de la abolición de la esclavitud.

La parte media posterior del monumento la forma un grupo compuesto de un cañón de artillería, dada en cuyo arnés va sentado un artillero, simbolizando con ello la reconstitución del cuerpo de artillería.

Rematan el monumento tres figuras que simbolizan la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad.

Más de la inauguración.—La concurrencia
Madrid 6 (23'40)
Al acto de la inauguración del monumento asistieron el Gobierno, el general Azcárraga, el presidente accidental del Congreso, el alcalde de Madrid, una comisión del cuerpo de Artillería, las más salientes figuras de los liberales demócratas, y otras personalidades y un gran gentío.

Pronunciaron discursos los señores López Dominguez quien hizo la entrega del monumento al Presidente del Consejo, Sr. Maura y al alcalde de Madrid.

Después de los discursos el señor Maura descorrió el velo que cubría el monumento.

Los Restos de Castelar al panteón nacional.
Madrid 6 (23'40)
El Sr. Echegaray, como presidente de la Asociación de Escritores y Artistas solicitó del Gobierno el traslado de los restos de Castelar al panteón nacional de Atocha.

Enterado S. M. el Rey, que es el único que puede otorgar el mencionado permiso, acogió con beneplácito la idea accediendo a lo solicitado.

La Política
Lo que se dice
Madrid 6 (23'40).
En vista del acuerdo tomado por las minorías del Congreso respecto a pedir que las votaciones en aquella Cámara sean nominales durante el curso del debate del proyecto de Administración local; insisten en asegurar que el Gobierno apelará a medidas extraordinarias, para la realización de su programa.

Dictamen
Madrid 6 (23'40)
La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley contra la usura, ha dictaminado de conformidad con el espíritu del mencionado proyecto.

Del Extranjero
Movimiento revolucionario.—Complot descubierto
Madrid 6 (23'40)
Dicen de Honduras que se ha iniciado allí un movimiento revolucionario capitaneado por el ex presidente de aquella república, señor Bonilla.

Teherán.—Se ha descubierto un complot atentatorio contra la vida del Sha.

El proyecto era asesinarle mientras estaba durmiendo.

Se han hecho con tal motivo muchas detenciones.

La salud del Papa
Madrid 6 (23'40).
Roma.—La salud de S. S. el Papa Pío X inspira algún cuidado por haberse agravado en la enfermedad de la diabetes que le viene aquejando.

Ultimos telegramas
De la Granja.—La Copa de la infanta Isabel.—Nuevo automóvil
Madrid 7 (9'00).
La Granja.—En el tiro de pichón se ha verificado una tirada en la que se han disputado los que en ella tomaron parte la copa de la infanta Isabel.

La tirada resultó sumamente interesante y la concurrencia numerosa y distinguida.

Quedó vencedor D. Federico Luque.

El Rey se propone adquirir un automóvil de 2 caballos para realizar con él largas excursiones.

Una carta
Madrid 7 (9'00).
El periódico «El Imparcial» publica una carta del presidente del Círculo militar en la que desmiente la noticia, que ultimamente ha circulado referente a que el diputado solidario señor Cambó, daría una conferencia en aquel centro sobre la conveniencia de derogar la ley de Jurisdicciones.

Un apaleado
Madrid 7 (9'00)
Dicen de Almería que a la salida de la Audiencia de aquella ciudad tres individuos apalearon a un convecino suyo dejándole en estado agónico.

Lo que les impulsó a cometer el bárbaro atentado fué antiguos resentimientos que entre ellos mediaban.

Un buen nadador
Madrid 7 (9'00).
Londres.—El famoso nadador inglés Wolt intentó atravesar, nadando, el Canal de la Mancha.

Recorrió un trayecto de 56 kilómetros permaneciendo en el agua 14 horas.

Las corrientes obligaronle al fin a desistir de su intento siendo entonces recogido por un yate que le seguía.

Wolt ha intentado varias veces atravesar dicho canal, y en una de ellas estuvo a punto de ver coronados sus esfuerzos por el triunfo pues llegó a muy corta distancia de la costa francesa.

Choque de trenes.—Tormenta
Madrid 7 (9'00)
Viena.—En las cercanías de Gramunat el tren correo ha chocado con otro de mercancías.

A consecuencia del choque resultaron heridos cincuenta personas.

Florenza.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad una terrible tempestad de viento y granizo.

Han quedado rotos miles de cristales de las casas particulares y de los edificios públicos y destruidos los faroles del alumbrado.

Del Paraguay.—Disolución de las Cámaras
Madrid 7 (9'00).
Las últimas noticias recibidas de la capital de la república del

—Por la Benemérita del puesto de Palma ha sido denunciado un individuo por infracción a la ley de caza.

De Instrucción pública

Por el Rectorado de la Universidad de Zaragoza se ha expedido el título de Licenciado en Derecho a favor de nuestro paisano D. Jaime Fiol Ribas.

Dicho título se ha recibido hoy en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, por donde puede pasar el interesado al objeto de recogerlo.

El próximo jueves celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

La guardia civil de Artá

Desde hace algún tiempo, la Benemérita del puesto de Artá venía ocupando un edificio emplazado en la entrada del pueblo, mas como ahora ha terminado el contrato con el dueño, éste se ha negado a renovarlo, fundándose en que lo necesita para destinarse a almacén.

El señor Gobernador civil dirigió en seguida una comunicación al Alcalde de aquella villa solicitando otro local para casa-cuartel de dicho puesto, habiendo designado la referida autoridad de Artá el edificio que antiguamente venía ocupando la Benemérita.

Como que el citado edificio está en muy malas condiciones, nuestra primera autoridad civil se dirigió de nuevo al Alcalde de aquella villa, pidiéndole si el Ayuntamiento estaba dispuesto a realizar las obras que el arquitecto provincial creyera necesarias.

El señor Alcalde ha contestado hoy negativamente al Sr. de Irazabal, en vista de lo cual, éste celebrará una reunión con el

Magnesia de GRANET-TERRASA

El citrado granular efervescente preparado por el farmacéutico B. Terrasa, es el mejor refresco de todos los conocidos, aromatizado al anís, fresa y limón. Véndese a 0'75 pesetas frasco, o'50 id. los 100 gramos y o'20 id. los 30 gramos.
 Ventas al por mayor—Centro Farmacéutico y en casa del autor Farmacia Terrasa (sucesor de Obrador) Fideos 12—Ventas al detall—En las FARMACIAS Y DROGUERIAS

Por poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACION de LA PALMERA

CEREBROS, 6 Y BOLSERIA, 5



Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
 El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor REINA M. CRISTINA directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Cos tarrife y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
 El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor BUENOS-AIRES directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia
 El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guana, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carúpano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
 El día 18 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el C. LOPEZ LOPEZ directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumbata, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos-Aires
 El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
 El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan. Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
 El 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
 Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
 Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.
 Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
 Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
 Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.
 Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

INTERESA a los que se ausentan

El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado, críe de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles.—Corresponsal de los principales puertos de España.—Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE SOLEDAD NÚM. 18, (CARPINTERIA)

Contabilidad y correspondencia mercantil

Persona apta que dispone de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarla. También se encarga de copiar toda clase de documentos.
 Informes: «Agencia de Publicidad», Luz, 21.

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desee

Tipo-litografía de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2 y Conquistador, 30. Sucursales en Lénea y Manacor.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
 Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 11:15, 14:40, 18:15; para Felanitx, á las 7:40, 14:40 y 18:15.
 Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.
 Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15.
 Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos
 Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
 Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.
 Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.
 Salidas de Palma para Argel: Los jueves 6 tarde.
 Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12.
 Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.
 Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche.
 Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
 Salidas de Barcelona para Palma y Argel: el miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires, 98.	2 tde.	7 mna.
S'Arroca			
Capdeñá	Santacilia		
Calviá	Santacilia		
Esporlas	p. del Olivar		
Establiments			
Estallonchs			
Bañalbufar			
Eniguent			
Valldemosa, S. Miguel, 84			
Doyá			
Sóller	S. Miguel, 80		
Buñola			
Lluchmayor	Bañó, 6		8:30
Santany			8:30
Sampós			8:30
Santellás	p. San Antonio		8:30
Sta. Eugenia			8:30
Felanitx	Mercadal, 13		8
Algaida			8
Montañi			8
Forreras			8

¡IMPORTANTE!

Francisco Oliva y Vicente Borrell
 Recaderos de Palma de Mallorca á Barcelona y Vice-versa

Desde el 15 del corriente en adelante hemos montado este servicio entre Palma y Barcelona, y con el fin de poder atender bien los encargos que se nos confíen hemos dispuesto hacer cuatro viajes semanales.
 Para más seguridad de los que tengan á bien confiar de nuestros servicios, hemos creído conveniente depositar en el Banco de España en Palma de Mallorca.

1000 pesetas como garantía
 tenemos la confianza de vernos favorecidos por el público y de poder demostrar actividad y buen celo en este servicio.

Para los encargos dirigirse en Palma de Mallorca: La Cruz Roja (Rambla) domicilio de Antonio Femenias y en Barcelona calle Ancha, 60-tienda.

EXPRESS UNIVERSAL

LORENZO OLIART
 Marina núm. 62

20 SALIDAS AL MES

DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES POR LAS COMPAÑIAS

LLOID SABAUDO
LLOYD ITALIANO
PINILLOS IZQUIERDO Y C.
FOLCH Y C.
LA VELOCE
LA N. GENERALE ITALIANA

SE DESPACHAN PASAJES A 26 DUROS

NOVEDAD INGLESA

¡La zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurcir y remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo agradable con efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas en libranza del giro mútuo ó por sobre moneda.

DEPÓSITO: PATENT MAGIC WEAVER, PASO DE GRACIA, 97
 BARCELONA

Medias y calcetines de algodón y de lana

HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena

Clases de gran duración

J. CAÑELLAS

Calle de Sto. Domingo núm. 14—PALMA

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap alt e sen troba mes segur per metá es tuda y per doná bons colós y molta gana a n'el infants malaltissos.

Gallicida Sureda.—Sense moléstia, fa desapareixe es tala de pell y sen demés dures d'es peus.

Pastillas Sureda.—Curan de rél se trossina, mentenan fresca se boca, agradable s'alé y evitan al fumadós les moléstias dels mals tabacs.

Sense pínges, bars, ni cap llejura, quedan ses senyoretas que se rentan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragués més ben perfeccionats y millors instruments de C. RUGIA, se troben á sa POTECARIA den SUREDA y LLITERAS.

Costa d'en Brossa núm. 8
 PALMA DE MALLORCA

LIBRERIA RELIGIOSA

19 BROSSA 19

Obras ultimamente recibidas

Lecturas Recomendables por Decormé S. J.
 El Embajador de Cristo por Gibbons.
 Vida de S. Juan de Dios por Pezo.
 El Amor del Alma por Ligorio, edición económica.
 Las Sociedades de Socorros Mútuos por Le Soc.
 Historia popular de los Sitios de Zaragoza en 1808 y 1809 por Torcal.
 La Educación de la Castidad por el P. Ruiz Amado S. J.
 El Modernismo Religioso segunda serie de conferencias sobre Los Peligros de la Fé por Ruiz Amado S. J.
 El Rayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80.ª edic. francesa.
 Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19.
 Los Responsales y el Matrimonio por Ferreres.
 Las Maravillas de Lourdes por Segur.
 Hojitas propias para repartir durante el mes de Junio, á precios limitadísimos.

19 BROSSA 19

LLOID SABAUDO

El magnífico y rápido vapor de 14.000 ton.

PRÍNCIPE DI UDINE

(El más rápido entre España y La Plata)

Saldrá de Tarragona el 1.º de Julio, directo para Santos y Buenos-Aires

empleando solo 15 días en la travesía.

Lujo especial para pasaje de 1.ª clase. Segunda clase económico á Francos 850. Tercera clase. Dormitorios higiénicos. Comedores con mesas. Cocina española.

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, núm. 49-pral.—Palma.

LA INTERNACIONAL

Compañía Anónima de Seguros de Transportes
Dosseldorf (ALEMANIA)
 SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES
 Garantías totales 10.000.000 de pesetas

Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero.

Agencia Principal para la Isla de Mallorca
 Don M. Serra Bannasar.—Luz, 21—Palma

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviad el Despacho de la Obra de Belén, Caputxas, 4 entra, Barcelona.

PRONTITUD
 reserva y Economía

Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arreglo y cobro de censos y alquileres.

Razón: «Agencia de Publicidad», Luz, 21.

Casa de Recreo

Se alquila ura de mucha capacidad, en San Lluís de la Villeta.

Informarán en Son Rusinó ó en Palma calle de la Cofradía, 4.

CHALET

Se desea alquilar una situada en Son Arglada que tiene todas las comodidades apetecibles, incluso jardín, cochera y agua en abundancia.

Informarán: Panadería de Santa Eulalia núm. 8.

BOCA sana, la

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1908

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA

admitiendo carga y pasaje.

Línea para el Brasil

Saldrá de Barcelona el día 20 de Julio para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ITALIE

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona;

Tip. Litografía de Amengual y Muntaner